

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

La solución.-Lo de la Fábrica de tabacos

La solución

Si pues, los socialistas, conservadores, liberales, morristas, montañeses y canalistas se han unido contra la Unión Republicana a la que odian profundamente, encarriladamente para negarle la vida en el Municipio; si el *trust* se formó lento, sordo, solapadamente, empleando toda suerte de indignos trucos, con el exclusivo objeto de perturbar la marcha de nuestro partido, impedir la expansión de las ideas y privarnos de luz y aire puro en la conducta que nuestros concejales deben seguir en el próximo bienio? *Similia similibus curantur*—que ha dicho "El Radical" muchas veces.

La rabia con la rabia se cura. El odio con el odio se mata. A la guerra con la guerra se conquista. Seríamos cobardes, seríamos un partido de pusilánimes y miedosas mujeres si no nos enfrentásemos al insulto con el insulto, a la ofensa con la ofensa, a la cruzada con otras cruzadas de vehemencias, de destrucción y afirmación al mismo tiempo, hasta conseguir el imperio de la paz por la extinción de todos nuestros enemigos.

¿Que esto no es muy republicano? ¿Acaso nos tratan como republicanos nuestros antagonistas? Republicanos se llaman los socialistas y liberales de revolucionarios, de radicales, de dinamiteros y se unen a los dinásticos. No lo ignoramos con los católicos, porque éstos han sido más dignos negándose a figurar al lado de los que, como nosotros, intervinieron en los sucesos de la Inmaculada.

Conste nuestro aplauso a *La Voz de Valencia* y a sus amigos. Aparte nuestras irreductibles diferencias, repetimos hoy lo que no ha mucho dijimos al órgano de la Liga. Esto es, que en ningún enemigo reconocimos la nobleza que en el para combatirlo. Su repugnancia a una inteligencia electoral como la planteaba el *trust*, se una hermosa lección a los dinásticos, políticos impuros que se sientan débiles ante la posibilidad de alcanzar un alta y que se contentan con quien escarrece e insulta a sus jefes en el Parlamento. A la nobleza con que procedieron los católicos, la Unión Republicana corresponderá en idéntica forma y con esto demostraremos que aun separándonos un abismo infranqueable, jamás negamos sus títulos a que de ellos se hicieran recordos.

Hicimos nuestros enemigos liberales, morristas, morristas, canalistas y conservadores. La Unión Republicana debe negar a estos señores todo cuanto ellos tenían el propósito de negarnos. Si doblar e impedir fueron para intentar nuestra destrucción, restar energía, corazón y arrestos hemos de tener nosotros para aceptar el reto ante Valencia y continuar el desafío.

Les dijimos que ellos podían acabar con Soriano con solo abandonarle, y no lo han hecho, haciéndose, en cambio, solidarios de sus inobedientes campañas de insultos y mentiras. ¡Carga sobre todos juntos el peso de nuestra indignación!

Valencia ratifica su deseo de ser administrada por los republicanos unionistas. Nosotros continuaremos, pues, laborando por nuestra ciudad como nuestros medios nos lo permitan, aportando ideas, proyectos, programas, iniciativas; dotándola paulatina o rápidamente, como nos sea posible, de cuanto necesite, lavando su economía, aderezándola, colocándola a la altura que le corresponde, transformándola, socializándola e incorporándola al espléndido movimiento de las grandes ciudades que no quieren morir, esquivando de la catástrofe nacional como han querido salvarse Barcelona y Bilbao, que han ascendido el monarquismo y el caciquismo por ende, abriéndose horizontes y lanzándose al torbellino de la vida moderna.

Para esta obra aceptamos la colaboración de todos modos a los canalistas, conservadores, morristas y socialistas. Si tan feroces es el odio que nos tienen que llegaron a la más infame de las coaliciones para suiquitarnos, nosotros, que no temamos por qué oír municipalmente a los dinásticos, los confundiremos en adelante en el mismo anticamiento de desprecio, y bastándonos a nosotros mismos llegaremos al fin de nuestra obra que, pese a quien pese, se realizará para el bien y el progreso de Valencia.

F. Azzati.

LA VERJA DE LA ESTACION

La Compañía del Norte tiene por lo visto un decidido empeño en que Valencia indigna la *expropiación forzosamente y en una sola noche la estación y todo su contenido.*

¿Qué dirán ustedes que está haciendo ahora?

Pues después de haber tenido el cinismo de presentar denuncia en los tribunales contra el arreglo de la indecente valla que ilegalmente se colocó a la Compañía entre la estación y los solares, preparase a una nueva burla. En los talleres de dicha estación se están recortando pedazos de carril, y los cuantos se les saca punto, con objeto de formar con ellos un toco remedo de verja y colocarlo en sustitución de la valla cuando no haya otro remedo.

¿Conseguirán los valencianos esta otra "tomadura de pelo"?

¿Ha llegado o no la hora de ajustar de una vez a la Compañía del Norte todas las cuentas que tiene pendientes con nuestra ciudad?

¿Dónde sentiremos el dolor de tanta bofetada?

¿Habrá todavía ilusos que confían en que la Compañía del Norte quiere trasladar la Estación?

A los correligionarios

Interesantísimo

Todos los republicanos mayores de 25 años que no estuvieren incluidos en el Censo electoral, deberán pasarse por la oficina situada en el Centro de la calle de Libreros, de seis a ocho de la noche, ó remitir una nota de sus nombres, apellidos, edad, profesión, domicilio actual y el que hubieren tenido en Diciembre último, si fuera distinto, del que tengan en la actualidad.

Los correligionarios del Grao y Cabañal que se encuentren en el mismo caso deben presentarse en el Centro Instructivo Republicano del Puerto "El Porvenir", del Cabañal.—A. Pinto.

¿NO LO DECÍAMOS?

Nos quieren dejar SIN FABRICA DE TABACOS

Hace tres años que EL PUEBLO viene incesantemente reclamando la construcción de la nueva fábrica de Tabacos que corresponde de derecho a Valencia, y que se nos había rogado para construirla en otra capital que cuenta con mejores influencias que la nuestra.

Conseguida al fin en 1903 la ley que concedió un crédito de un millón quinientos mil pesetas para dicha fábrica, consignándolo en tres presupuestos a razón de 500.000 pesetas por año, surgió la oposición de la Tabacalera y comenzaron los obstáculos.

En vez de comprar los terrenos, levantar los planos y subastar las obras, exigiendo tan sólo al Ayuntamiento que al terminar éstas tuviese urbanizados los alrededores, dictóse con gran retraso, después de más de un año de dilaciones injustificadas, una maliciosa real orden exigiendo multitud de gollerías al Municipio, sin otro objeto que el de encontrar medio para no subastar jamás las obras.

Nosotros salváramos la mala intención de aquella real orden; vimos detrás de ella a la Tabacalera burlándose de Valencia; y así lo dijimos, así lo anunciamos, dando la voz de alerta.

La prensa oficiosa procuró desmentirnos, haciendo ver que el gobierno estaba saziado de los mejores deseos, que lo que exigía la real orden era justo y que la fábrica se haría.

"No es verdad—dijimos—el gobierno no tiene derecho a pedir que el Ayuntamiento gaste un dineral en urbanizaciones previas, que quedarían destruidas al realizarse las obras y tendrían luego que hacerse de nuevo. El gobierno no tiene derecho a desconfiar del Ayuntamiento. El Ayuntamiento es el que tiene derecho a desconfiar del gobierno. Construya éste la fábrica y déjese estar de cuantos, que demasiado envidiará el Municipio de realizar todo cuanto en este asunto le compete."

Y tentamos razón. Se trataba únicamente de buscar triquiñuelas para ir entreteniendo y burlando a los valencianos.

Dimos la voz de alerta a las sociedades obreras, interesáramos en la construcción de la nueva fábrica. Los obreros se reunieron, redactaron instancias, acudieron al Alcalde, al Gobernador, al delegado de Hacienda, al presidente de la Audiencia, a los ministros de Hacienda y Obras públicas. De todos recibieron buenas palabras, pero nada más.

Sobrevino el viaje del rey. Para engañar a Valencia se hizo la farsa de colocar la primera piedra.

¿Y la segunda?—preguntábamos—¿cuándo se pondrá la segunda?

En efecto: la segunda piedra no sólo no se ha puesto, sino que el gobierno trataba de no ponerla nunca.

La Tabacalera no quiere y esto basta. Ayer, en los telegramas de Madrid sonó el nombre de D. Eleuterio Delgado. Ese es, ese el que no quiere. Don Eleuterio Delgado es el amo de la Tabacalera, y mientras él se oponga la nueva fábrica no se hará.

D. Eleuterio Delgado es en este asunto lo que el ingeniero D. Javier Sauz en el traslado de la estación del Norte.

Don Javier Sáenz, subdirector de la poderosa Compañía ferroviaria, no quiere que la estación de Valencia se traslade, y no se trasladará si los valencianos, indignados, no realizan el acto de justicia llevado a cabo por los santanderinos.

Conste, pues, que los vaticinios y los pesimismo de EL PUEBLO han sido confirmados por los hechos.

Ha realizado el Ayuntamiento las expropiaciones y aperturas que le pedía la real orden aquella, y ahora le exige el gobierno nuevas triquiñuelas. Y luego exigirá otras, y otras, porque el propósito era no construir la nueva fábrica.

Ahora, al fin, se ha comprendido cuál razón tenemos. Ahora se va levantando el clamor general y la general protesta. Ahora se comprende la burla que se estaba haciendo de los derechos y los intereses de Valencia.

Ahora todos opinan como opinó EL PUEBLO desde hace mucho tiempo: la nueva fábrica no se construirá si los valencianos no se imponen al gobierno.

Para probar lo que afirmamos de que sólo burlarse de Valencia se intenta, basta con copiar los telegramas transmitidos por los responsables madrileños que hacen referencias a una nota oficiosa en la que se dice lo siguiente:

"La culpa de este retraso no debe imputarse ni a la Arrendataria ni al Estado, y si al Ayuntamiento de Valencia, por no haber cumplido las condiciones estipuladas entre esa Corporación y la Tabacalera, y que aparecieron en una real orden que se publicó en la Gaceta el 31 de Agosto de 1904.

Añade dicha nota que el Ayuntamiento no ha terminado las obras preliminares, como son la apertura de las calles que han de conducir a dicha Fábrica, no haber terminado las rasantes ni desviado la acequia que transcorre por el solar correspondiente.

Termina diciendo que en la imposibilidad de conducir los materiales al no estar terminadas las calles no pueden comenzar las obras, y que así se le comunicó esta resolución al Alcalde de Valencia."

Estas afirmaciones de *La Epoca* que de lejos tienen tinte de ministeriales, son gratuitas, falsas, son una burla más que a Valencia se hace desde las altas esferas.

Tiene razón *El Correo* al decir anoche: "Había *La Epoca* de la imposibilidad de conducir materiales a los terrenos donde ha de edificarse la nueva Fábrica.

Esta inexactitud podrá ser creída en Madrid, pero es poco menos que risible en Valencia.

Aquí hemos visto como se celebraba el acto de la colocación de la primera piedra de la nueva Fábrica; hemos visto como entraban en los terrenos un número de carruajes de la comitiva regia que fueron, sin entorpecimiento alguno, por las vías abiertas y arregladas por el Ayuntamiento; hemos visto como entraban en aquellos terrenos carros conduciendo grandes bloques de piedras y grúas eléctricas y materiales de diversa índole, y ahora se nos sale con la cantata de que en la imposibilidad de acarrear hasta los terrenos los materiales para la fábrica se pueden subastar las obras.

A conseguir que se pudieran entrar aquellos materiales es a lo que tendía la real orden, real orden que para alanzar dificultades y evitar reparos, se dijo por el gobierno que no estaba hecha más que para legalizar la situación, ofreciéndose que, habiendo camino para aquel transporte, la Fábrica se construiría.

Caminó lo hay, y no hemos de ser tan pacifistas como terminemos incluso un ramal de vías férreas desde los terrenos de la nueva Fábrica hasta la Central de Aragón antes de que veamos que la Fábrica comienza a construirse, para que después nos salgan con otras... legalidades como las que se aducen hoy.

Cartas existen de ministros con ofrecimientos categóricos, y a esos ofrecimientos nos atenemos. Lo demás sería hacernos mareadores de la burla que se intenta hacer a Valencia.

Y que las cosas están en una situación de que las obras de la nueva Fábrica puedan hacerse a subasta inmediatamente, lo prueban, además de lo que ya hemos dicho y repetido, el informe que, rebatiendo los reparos puestos por el arquitecto de Hacienda, emitió el arquitecto mayor del Ayuntamiento Sr. Alfaro."

Todo esto y mucho más hemos dicho y demostrado en estas columnas como arriba mencionamos, pero todo ha sido inútil, como será cuanto se haga, si en las altas esferas no ven claro, clarísimo, que las sociedades obreras, entidades mercantiles e industriales todas, las fuerzas vivas de Valencia en una palabra, exigen y demandan la inmediata subasta de las obras.

Por eso EL PUEBLO propone y hoy vuelve a proponer, que se celebre una reunión magna a la que asistan esas entidades arriba mencionadas y después se vaya en imponente manifestación al Gobierno civil para formular ante el representante del gobierno las aspiraciones de Valencia, pero éstas formuladas en forma de ultimátum y como precursoras de la adopción de medidas extremas.

Es hora ya de que sepamos los valencianos si se construye ó no la Fábrica, respuesta que se nos debe dar en forma categórica, terminante, sin que en ella vaya envuelta la más pequeña condición.

Con esta opinión nuestra, coincide *El Correo* al decir:

"El corolario de la campaña ha de ser un acto enérgico e imponentísimo de Valencia entera, y tanto y tan importantes son las fuerzas que se han puesto y siguen poniéndose al lado de Valencia, que ya no puede saber duda de que el acto se realizará y los valencianos conseguirán lo que tienen derecho que se les conceda."

Luego venga pronto ese acto, porque mañana es tarde.

Las dilaciones se acabaron ya; el plazo para que la Tabacalera y el Estado cumplan la palabra empeñada venció; Valencia debe presentarse a cobrar.

El suelto, la nota oficiosa de *La Epoca* ha sido contestada en la siguiente forma por el Sr. Llagaria:

"Madrid.—Alcalde Valencia a director *Epoca*.—Está equivocada información que publica periódico de su dirección sobre Fábrica de Tabacos de Valencia.

Ayuntamiento ha cumplido sus compromisos gastando unas doscientas cincuenta mil pesetas próximamente en expropiar terrenos y explazar calles. El acceso a los terrenos en donde se ha de emplazar la Fábrica es completo.

Puede efectuarse por un satiguo camino y por la calle que se afirmó para que pasara S. M. para asegurar las obras. La desviación de la acequia y demás obras de urbanización se exigió al Ayuntamiento que se hicieran antes de construir la Fábrica, sino durante su construcción.

Está el proyecto aprobado y sólo esperamos se anuncie la subasta de la Fábrica para anunciar nosotros la subasta de las obras de urbanización.

Ayuntamiento ha cumplido cuanto se le impuso y por eso pide que el Estado cumpla lo ofrecido.—Eduardo Llagaria."

¡Escandalosísimo!

Para el señor Alcalde:

No hemos conocido frescura mayor. Fijase bien el Alcalde porque la cosa es de gran importancia y esta es la tercera vez que llamamos su atención sobre ello.

La Empresa de Aguas Potables va a dejar el piso de Valencia en estado tan horrible que será preciso pavimentarla toda de nuevo.

Las calles de Cuarte, Tros-Alt, Caballeros, Pintor Sorolla y todas las demás que hasta ahora han sufrido apertura de zanjas y recomposición, presentan de manera bien visible la faja que ha sido objeto de la piqueta canalizadora.

En esa faja, los adoquines han sido colocados de cualquier modo, mal acoplados, con resacas y desniveles, habiéndose empleado en la recomposición adoquines partidos y pedazos sueltos.

El abuso es descaradísimo é ignominioso. No es posible que se tolere. Rogamos al Alcalde que no solo tome medidas para lo sucesivo, sino que mande revisar todo lo hasta ahora pavimentado y obligue a la Empresa a reconstruir de nuevo el piso.

Repetimos que es el caso más escandaloso que hemos conocido. Todas las empresas que han removido el suelo lo han repuesto mal; pero como ésta, ninguna.

Invitamos al Sr. Llagaria a que visite la calle del Pintor Sorolla, y las demás que hasta hoy lleva recorridas la canalización de las nuevas aguas, y diga si se puede consentir lo que se ha hecho.

Para peate, las lluvias de estos días han dejado sueltos infinidad de adoquines, poniendo más de relieve la indecencia de la recomposición verificada.

Por si algo faltaba, al abrirse las zanjas, son maltratadas y recompuestas a trompasos las alcantarillas y todas las arterias del subsuelo que las piquetas de la empresa encuentran al paso.

Hemos visto a muchos transeúntes contemplar indignados tanto abuso, asombrados de que todo eso se pueda hacer impunemente.

¿No hay medio de impedirlo? ¿No puede destinarse algún personal facultativo del Ayuntamiento que vigile la apertura de las zanjas y, sobre todo, la recomposición y la reposición del adoquinado y del asfaltado?

¿Se va a tolerar que el piso de Valencia quede horriblemente estropeado para muchos años ó tenga que ser levantado y rehacerlo por cuenta del Municipio?

Esperamos de la rectitud del Sr. Llagaria que hoy mismo dicte medidas severas contra la empresa de Aguas potables, para evitar que ésta siga burlándose del Ayuntamiento y para obligarla a que remedie el mal que ha hecho ya.

Se necesita frescura para abusar así en una capital cuyo Ayuntamiento tiene arquitectos y sobrestantes municipales.

FELICITACIONES

Serra.—Nuestra felicitación al partido de Unión Republicana de esa por el triunfo alcanzado en las últimas elecciones municipales contra el *trust* monárquico-socialista.

Aquí ha triunfado nuestro correligionario Valencia Cabo Dolz, Ramón Catalo, Joaquín Navarro, Valentín Cabo y Francisco Navarro. Burriana.—Los republicanos de esta ciudad han dirigido al Sr. Blasco Ibañez el siguiente telegrama:

Blasco Ibañez, Congreso.—Triunfo elecciones Valencia prueba inmensa fuerza ideal republicana. Al felicitar al partido hacemoslo por conducto su ilustre personalidad.—Ricard Usó, Benjamín Tejado, Rafael Solá, Bautista Tejado, Manuel Miralles, Bautista Gurien, Víctor López, Juan Conchou, Manuel Tejado, Carmelo Cortés.

Albacete.—Reciban mi más entusiasta felicitación por la colosal victoria alcanzada el domingo último y por la valiente campaña contra el acaquerose é hipocrita bando de la moralidad.

¡Viva la Unión Republicana!—Mirido Moreno.

Alicante.—Sr. D. Félix Azzati: Le felicito por el triunfo colosal obtenido en la elección del domingo, debido en parte al entusiasmo que en la Unión ha despertado la razonada y valiente campaña en las columnas de EL PUEBLO.—José Andreu.

FESTEJANDO EL TRIUNFO

El jueves, después del escrutinio general y proclamación de concejales, el concejal electo por el distrito de la Misericordia D. Cayetano Fiol Ridaura, acompañado del comité de aquel distrito y de varios entusiastas correligionarios, se trasladaron al acreditado restaurant "El Caballo de Oro", donde en fraternal banquete solemnizaron el triunfo obtenido en las últimas elecciones.

Como en todos los actos que nuestro partido celebra, reinó el más cordial entusiasmo. Al final, nuestro querido amigo Pardo inició los brindis, y con sentidas frases felicitó a los concurrentes por la decisión y entusiasmo desplegados en las luchas del partido, diciendo que con tan esforzados campeones el advenimiento de la República será un hecho en no muy lejano día. Fue muy aplaudido.

Terminado este hermoso acto, se trasladaron los comensales al Centro de la calle de Libreros, donde fueron recibidos con aplausos y vítores a la Unión Republicana.

El pasado jueves se reunieron en fraternal banquete los concejales del distrito de la Vega Sres. Coscollá y Marzal y los candidatos electos Sres. Aranda y Carbonell para celebrar el triunfo obtenido en las pasadas elecciones. Después del banquete, dirigiéronse al Cen-

tro de la calle de Libreros, donde fueron recibidos por los correligionarios con aplausos y manifestaciones de entusiasmo.

Poco después, y acompañados de un buen número de electores, marcharon los comensales al domicilio del Sr. Aranda, donde fueron obsequiados espléndidamente por la distinguida señora de tan querido correligionario, la que recibió plácemes y felicitaciones de todos los invitados, a quienes hizo los honores de la casa, dirigiéndoles frases de exquisita cortesía.

Como entre los invitados se encontraban algunos concejales y otras autoridades del partido, se pronunciaron varios discursos, dedicados a conmemorar la victoria del domingo y a dar las gracias al Sr. Aranda y señora, por las deferencias que guardaron con todos los asistentes.

Para celebrar el triunfo, y como muestra de cariño y afecto al concejal electo nuestro querido y entusiasta amigo Sr. Ortega, los correligionarios del distrito de la Universidad tienen proyectado un banquete para el próximo domingo, banquete que se efectuará en un jardín de los alrededores de esta capital.

CASINO REPUBLICANO FEDERAL DE RUZAFÁ

Organizado por la Junta directiva de este Casino, se celebrará mañana domingo, a las ocho y media de la noche, al efecto de celebrar públicamente el grandioso triunfo alcanzado por los republicanos de este distrito en las pasadas elecciones municipales, una velada, recreativa política musical, en la que tomará parte varios oradores del partido, el Orfeón de Unión Republicana y la brillante banda de Veteranos con escogidas piezas de su repertorio.

Tan importantísimo acto, al que quedan invitados todos los centros republicanos, así como los electores del casco y huerta, terminará con el disparo de una hermosa y bien confeccionada traca regalo de uno de los socios.—El presidente, Enrique Bernús.

En acción de gracias

Sr. Director de EL PUEBLO.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida. En el periódico de su digna dirección he leído que el día 14 del actual y con motivo de celebrar el grandioso triunfo obtenido por el partido de Unión Republicana a que me enorgullezco é pertenezco, en las últimas elecciones a concejales varias queridísimas amigos míos, electores todos del distrito de la Misericordia, se reunieron en fraternal banquete en el camino de Algirós y alquerías denominada de la Torreja, acordando a los brindis abrir una suscripción en obsequio al que suscribe, recordándose en el acto la cantidad de 18 pesetas.

Carezo de frases para poder expresar a todos y en particular a mi estimado amigo el Sr. García Linares mi reconocimiento más profundo y no precisamente por la suma recaudada, sino porque con ello han demostrado sus bellos y nobles sentimientos al acordarse de este desgraciado que gime preso en un día tan señalado para los buenos republicanos.

Lo agradeceré, señor director, se sirva dar esbida en su periódico a la presente carta, por lo que le quedará muy reconocido su más afectuoso s. a. y correligionario q. b. a. m. Augusto Andrés.

Cárcel Modelo 17 de Noviembre de 1905.

Unión republicana

ALBORAYA.—El Casino de Unión Republicana de este pueblo celebrará junta general hoy a las nueve de la noche.

Se encarece la puntual asistencia por tratarse de asuntos de gran interés para la Sección.—El secretario, Estellés.

Los republicanos de Buñol

Victoria electoral

Sr. Director de EL PUEBLO.

Muy señor mío y de mi más distinguida consideración: Ahora que ya se han celebrado algo los ánimos sobre las últimas elecciones, y con el objeto de que todo el mundo juzgue con la sana razón y arreglo a la más completa imparcialidad, debo de comunicarle a usted para que les dé conocimiento a sus lectores de las mismas en esta villa y de lo que ocurre dentro del partido republicano en esta población.

Todos saben lo ocurrido tanto en las últimas elecciones provinciales como en las de diputados a Cortes, por lo cual omito esos detalles; únicamente explicaré lo ocurrido en las municipales por la relación que tiene con los hechos anteriores, que ya usted ignora.

Por haber presentado la dimisión el presidente de la Junta Municipal, se cubrió yo interinamente; y como existiese cierta anomalía en el partido, tanto porque el mismo está dividido en dos cascos, como porque existían ciertas tendencias, convocó a una reunión en mi misma casa, avisando, a demás de la Junta, a todos las personas más caracterizadas, y por consideración no dejaron también de avisarse a los que en las elecciones provinciales faltaron a los acuerdos de la Junta del distrito; mas éstos, en lugar de asistir a dicha reunión de concordia a que yo aspiraba, se reunieron aparte formando a sus apasionados, los cuales constituyeron un partido que se llama republicano socialista, y del cual se llama presidente de su comité D. Luis Hernández Risco.



Grandes amacenes
EL AGUILA
Calle de la Paz, letra E y Luis Vives, 5
VALENCIA

ROPAS HECHAS esmeradamente confeccionadas para caballeros y niños
ULTIMAS NOVEDADES EN ARTICULOS DE
Cuantería
Sombrerería
Camisería

ROPAS HECHAS esmeradamente confeccionadas para caballeros y niños
ULTIMAS NOVEDADES EN ARTICULOS DE
CALZADO DE FORMA
AMERICANA
LAMAS PRACTICA
LA MAS SOLIDA
LA MAS COMODA

ROPAS HECHAS esmeradamente confeccionadas para caballeros y niños
ULTIMAS NOVEDADES EN ARTICULOS DE
Géneros de punto
Corbatería
Paraguas

"GARGANTA-TOSSES"

continúan estando en el mismo; igualmente considerando que dada la circunstancia anónima, las por que atraviesa nuestra querida patria, todos los radicalismos que se invoquen fuera del gran partido que acudilla como jefe el ilustre Salmorán, son sospechosos para todo buen republicano.

Considerando que el partido de Unión Republicana de esta villa cuenta con fuerzas propias para luchar contra todas las fracciones que existan y puedan formarse, puesto que el gran partido de Unión Republicana es el único que hoy tiene razón de ser; siendo además claramente notorio que en los demás grupos de la localidad no se notan más que puramente cuestiones personales e intencionados egoísmos; por lo cual, y en representación del histórico partido de Unión Republicana de esta villa, comunico el acuerdo tomado en junta general los que suscriben, y así el de no pactar ni coartarse con ningún partido ni fracción de nuestra querida villa.

Francisco Hernández Gilabert.

Signen las firmas hasta el número de 13 que componen la junta directiva.
Bañol 24 de Octubre de 1905

El temporal

Desgracia en el puerto

La continuidad en la lluvia, iniciada hace varios días, ha determinado grandes alteraciones en el mar.

El buque "María Daria", de procedencia española, que había realizado un cargamento de sal en Torrevieja, estuvo a punto de naufragar frente al Cabo de San Antonio.

Gracias a la acertada dirección en las maniobras del capitán del buque, se pudo salvar la tripulación.

A las nueve de la mañana de ayer, próximamente, se vió al buque "Junio" remolcando al bergantín "María Daria".

En el acto salió el remolcador "El Soñador", auxiliando la entrada de ambas embarcaciones.

El bergantín fué amarrado frente a Miramar, junto al embarcadero del "Vicente Ferrer", desde donde se aprecian fácilmente las averías que ha sufrido.

Se asegura también que el laúd "San Bernardo", matriculado en Palma, ha embarrancado en los bajos de San Carlos, entre Valencia y las Baleares.

El laúd perdido, según narración de sus tripulantes, al regresar a Valencia en su antepenúltimo viaje, sufrió un tremendo tropiezo contra un balcón, quedándose parado completamente, no obstante la velocidad de seis millas que llevaba.

Aunque sufrió averías, éstas no fueron de tanta importancia que le impidieran continuar la marcha.

El balneario con que tropezó el barco orbes que se hallaba entonces dormido a flor de agua y desapareció al sentir el choque.

Reyerta en el Grao

Ayer se desarrolló un suceso sangrante en el vecino poblado del Grao entre dos trabajadores del puerto.

Llamamos estos Tomás Tortosa Gómez y Carmelo Gómez Dasi.

Dichos individuos habían almorzado con bastante animación y de sobremesa se suscitó conversación, según unos sobre el partido que cada uno de ellos pudiera tener entre las mujeres, y al decir de otros cuestionaron por rivalidades del oficio.

Se prolongó la discusión y el resultado fué desgraciado para Tomás Tortosa, que riñendo con Carmelo Gómez resultó con una herida cortopunzante en la región costal derecha, al nivel de la quinta costilla, que interesa el pulmón del mismo lado.

Apenas originada la agresión, el herido pretendió encaminarse a su casa, siéndole imposible por la abundante hemorragia.

Por tal causa tuvo que ser atendido en la casa de Socorro del Puerto, donde el médico de guardia Sr. Salazar le aplicó las lesiones que apuntamos.

Después, en vista de que las lesiones fueron diagnosticadas de graves en el referido dispensario médico, se trasladó al hospital provincial.

El agresor después de cometido su delito apeló a la fuga, perseguido por varios agentes del retén de policía del Grao, los cuales, no pudiendo capturarlo, comisionaron lo que ocurría al retén de dicho cuerpo del distrito del Mar de Valencia.

Estos últimos lograron detener al fugitivo en la calle del Rey D. Pedro, poniéndolo a disposición del juzgado.

La autoridad judicial ordenó el encarcamiento del agresor.

Noticias

Con objeto de pasar el domingo con nuestros correligionarios de Bañol, marchará hoy a la citada villa el Sr. Azzati.

La comisión de FERIA y FIESTAS acordó ayer instalar la feria de Navidad en el Llano del Remedio.

Anunció su voto particular nuestro querido amigo el Sr. Payá.

A este propósito hemos de expresar nuestro criterio, que exponemos y recomendamos al jefe de la mayoría republicana del Ayuntamiento, nuestro queridísimo amigo D. Adolfo Beltrán.

Trasladar la feria como la comisión ha

acordado al Llano del Remedio es quitarle incumpliendo en primer término; los feriantes sufrirían tan grave quebranto en sus intereses, que al solo anuncio del traslado niéganse a participar en ella.

Generalmente, en los citados días es cuando en nuestra tierra, propensa a la sequía, llueve y se facilita el tránsito, por lo cual, y dado lo riguroso de la estación, es seguro que la desanimación, apenas declina la tarde, será absoluta.

La feria en este caso no será un medio para que 400 ó 500 familias encuentren un medio de subsistencia y alegre la ciudad en esta época temporal, sino algo así como una huida sepultora de intereses y conveniencias atendibles por todo concepto.

Entendemos, pues, que la feria, a falta de un solar más a propósito, debe instalarse como en otros tiempos, en el Parque y en la Glorieta. En principio, nos mostráramos reacios a aceptar esta solución, pero después de consultar debidamente el asunto, reconocemos es la menos perjudicial a los feriantes y la más recomendada a los intereses generales.

Este es nuestro criterio.

Se ha puesto a la venta en el Centro de Unión Republicana de la calle de Libreros y en los principales kioscos de esta ciudad, la magnífica lámina con los retratos de la actual minoría republicana en las Cortes.

Es una obra perfeccionada que honra a la casa editora y que recomendamos a todos los correligionarios.

El precio insignificante de 50 céntimos, que es su coste, está al alcance de todas las fortunas; en su posesión es de más utilidad, y que constituye un recuerdo más gráfico de nuestro pasado, tanto electoral, política, inventiva tan pequeña cantidad.

Como quienes que con muchos los correligionarios de los pueblos, que desean adquirirlos y donarlos donde han de dirigirse sus pedidos, hacemos constar, a ruegos del editor, que el depósito general al por mayor está en la imprenta de los Sres. Doménech y Tarascher, Don Juan de Austria, 9, frente la Central Telefónica en esta ciudad.

Mariano Paró, sastrero tallero, Tros-Al, 51. Confección de trajes. Precios económicos.

Esta noche se celebrará la segunda velada que han organizado los cajistas de EL PUEBLO en honor de los candidatos triunfantes del distrito de la Misericordia y del Hospital, y que ya hemos anunciado.

La velada, pues, que se celebrará en el Casco de la Misericordia, ha de ser sin duda un motivo de aplauso para dichos laboriosos operarios y que prueba que agradecerán los candidatos triunfantes.

Partecemos que con "El fante de la casa", "Una sogra de castañola" y "Fóra baix", ha de pasarse un rato divertidísimo en el precioso teatro del mismo mencionado.

De la conmemoración así podemos decir que casi se han vendido todas las localidades.

Con eso queda demostrado el éxito que ha de alcanzar tan agradable velada.

La Junta directiva del Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia, en sesión celebrada anoche, acordó adherirse al sublime pensamiento del Círculo de Bellas Artes, y al efecto acordó abrir una suscripción entre sus socios, a fin de recaudar fondos para aumentar el reparto de juguetes entre los niños pobres que dicha sociedad ha de verificar el día 27 del próximo mes.

Nuestra enhorabuena a los entusiastas republicanos de este distrito, que aparte de las luchas políticas, piensan en mitigar la situación de los niños pobres, rindiendo culto a la pobreza y al arte.

Camas ligeros de hierro, metalizadas y doradas de J. Cobán Sevilla, a precios de fábrica, y mobiliarios de todos estilos y precios. Paz, 8, Valencia.

Mañana domingo, a las ocho y media de la noche, se verificará en La Constructora Valenciana, calle del Mar, 113, el solemne acto de apertura del curso de 1905 a 1906 y reparto de premios del año anterior.

He aquí el programa:

1.ª Sinfonía a piano por la Casa Rodrigo Ten; 2.ª Memoria por el secretario de la misma; 3.ª Presentación de varios delegados de las sociedades obreras; reparto de premios a los alumnos de dichas escuelas y discurso de apertura por el señor presidente de la comisión de Instrucción pública del Ayuntamiento Sr. Aguilar Blanch.

El acto será amonizado a piano, concourriendo el Alcalde y varios concejales y otras personalidades.

El acto será público.

Una comisión de señores valencianos visitó anoche nuestra redacción felicitando a nuestro director por la campaña que en nuestras columnas se lleva contra el clericalismo.

El Sr. Azzati agradeció la felicitación, reiterando a los visitantes la seguridad de que nada por radical que se titule irá más allá en la cuestión religiosa, ni en ninguna otra política o social.

El PUEBLO es y será siempre tribuna del republicanismo, portestandarte del librepensamiento y defensor entusiasta y decidido de las reivindicaciones del proletariado.

Orfeón de la Unión Republicana.—Teniendo que asistir esta sociedad a la velada que celebrará el Casino Federal de Rusia mañana domingo, por la noche, se convocó a los socios para que acudan esta noche al local de ensayo.

La comisión municipal de Reformas Sociales se reunió ayer, acordando, entre otros

PASTILLAS PRIETO DE GUAYACINA Y MENTOL

De eficaz resultado para curar la tos por irritación y de las primeras vías respiratorias, ronquera, afonía, acidez de aliento, cosquillo, picor e irritación de garganta. Son muy útiles a los fumadores, cantantes y profesores. No contienen calientes nocivos. De venta, en todas las farmacias, y en la del autor, Fernando el Santo, 5, Madrid.—Caja, una peseta. Premiada con medalla de oro en la Exposición de París de 1904.

LA NOVELA ILUSTRADA

KIOSCO NUEVO MUNDO, calle de la Sangre, núm. 17

frente a la Casa Ayuntamiento

A todos los que compren La Novela Ilustrada en este kiosco, se les regalará la

Encuadernación gratis

(EN RÚSTICA)

de todas las obras, comprando las cubiertas a cinco céntimos cada una y no teniendo derecho al cupon-regalo del kiosco.

En todo lo demás que se compre, tendrán derecho a los regalos, consistentes en una novela de actualidad de dos reales por cada tres pesetas en cupones. En la misma proporción se podrá adquirir cualquier otro libro por caso que sea.

También se encuadernan las novelas a los precios siguientes:

En rústica 15 cts. En holandesa 75 cts.
En plancha 50 " En holandesa (2 obras juntas) 75 "

Asuntos, que el importe de los muebles para la Casa del Pueblo se satisfaga con cargo al capítulo I, art. 5.º, de los presupuestos.

Para vestir con elegancia, buen gusto y economía, no deja de visitar el público la acreditada sastrería "El Escudo de Valencia", calle de la Paz, núm. 3.

La junta directiva de la Asociación de Médicos Valencianos, convocó a todos los compañeros que no estén conformes con las oposiciones al cuerpo de médicos titulares a una reunión que se celebrará el domingo próximo, a las diez y media, en el Instituto Médico.

El Alcalde dió ayer órdenes terminantes a los sobrestantes municipales para que desparezca el urinario de la plaza de la Universidad, según acuerdo del Ayuntamiento.

Con motivo del hundimiento de la bóveda del alcazarillo de la calle de San Fernando, ocurrido ayer, se ha suspendido hasta nuevo aviso el servicio de tranvías por dicha calle, prestándose el de la línea Diagonal en el siguiente forma: los coches partirán de frente al teatro de Rusia y seguirán la marcha por la plaza de San Francisco, Colchoneros, Molino de la Robella, Cuarte y Guillam de Castro, continuando por la línea de Circunvalación hasta frente al teatro de Rusia en que tendrán su parada.

En el Mercado se fueron sustraidas ayer 15 pesetas a una labradora.

Se ignora quienes sean los ladrones.

En Chella murió ayer a consecuencia de una caída en un precipicio, una mujer llamada Consuelo Grande Giner, pariente del famoso "Ciego de Chella".

En la fábrica de bordados mecánicos, Blanquerías, 51, se liquidan 3.000 abrigos de señora con un 50 por 100 de rebaja.

La Fabril Valenciana.—Véase el anuncio en la 4.ª plana.

*LAS BARRACAS, Llop, 8 y 10.—Continúa la liquidación de todas las existencias de puntillas, entredores y tiras bordadas, a precios fijos y reducidos.

Después de perder todos los expedientes remediados que se acumulaban, en cuando más se agradece la oficina radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente reconocida.

Quedaron desatendidas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estanco produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdaderamente curativo radical del estomago y del intestino, sin embargo acción salmatoria, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito general, en la droguería de los señores G. Goutat y C.º, plaza del Mercado, 24, Valencia; y en las principales droguerías de Europa y América.

Tribunales

Los sucesos de la calle del Pilar

A las once y media continuó ayer mañana la vista de la causa instruida por los esposos de la calle del Pilar.

Los pocos testigos del fiscal que comparecieron no aportaron nuevos antecedentes que dieran orientación al debate, como tampoco las declaraciones que se leyeron.

Las defensas de Contreras, García y Mercader, renunciaron al examen de los testigos que tenían propuestos.

El Sr. Masat, defensor de D. Gabriel Soler, renunció igualmente a varios de los testigos que propuso, examinando únicamente a Fernando Collado y a su señora que declararon que en la noche de los sucesos, desde las seis y media hasta las nueve de la noche no se separaron del Sr. Soler, con quien estuvieron en el Casino de Unión Republicana.

También declaró D. Salvador Santafé, quien manifestó que aquella noche vivió en el Casino de Unión Republicana, de donde se dependiente, al Sr. Collado, un señor y al señor Soler antes de las siete, y que cuando cerca de las nueve, llegó a la plaza una pareja de la guardia municipal, rogándole llamara al Gabriel Soler para advertirle que su padre, en

un ataque de enajenación mental, había pegado fuego a algunos muebles de la habitación. Que dió al Soler el recado y podía asegurar que dicho señor no había salido del Casino desde que entró.

Después declararon dos testigos, de los propuestos por el defensor del Sr. Masat, señor Barral, quienes atestiguaron que cinco procesados, el día de antes fué a Benimaclet, con ellos, no regresando a Valencia hasta las once y media de la noche.

El relator Sr. Cisneros dió cuenta de que el testigo Manuel Marco Concepción, acusado por el padre de Berenguer y por los hermanos Meliá, no había podido comparecer por hallarse trabajando en Venta la Encina.

En su vista, el presidente Sr. Vaseo invitó al fiscal y a las defensas para que pidieran lo que a sus intereses conviniera.

El Sr. Barral insistió en la necesidad de que se le citara de nuevo; el Sr. Márquez y el señor Crespo se opusieron.

El Sr. Masat sostuvo igual criterio que el Sr. Barral, añadiendo: (Que menos debe hacer para satisfacer a la justicia y al dolor intencional de la familia Berenguer que aportar un antecedente más a esta tan confusa).

El fiscal Sr. Gómez pidió igualmente la comparencia del testigo Marco Concepción, a quien se le acusa de haber excitado a varios de sus amigos que estaban en la puerta de "El Radical". A que desparzaran, como lo hicieron.

El tribunal acordó, previa deliberación, citar telegráficamente al testigo Marco para que hoy a las doce comparezca.

Y terminada la prueba testifical, dió cuenta por el relator a la prueba documental, que aparte de la diligencia del reconocimiento ocular del lugar de los sucesos, no ofreció interés.

Todos los procesados excepto el García (a) Barrat que resultó haber sido condenado por hurto, no apareció tuvieran antecedentes penales.

La sesión se suspendió a las dos y media de la tarde para continuarla hoy a las once.

Hoy, después de da declarar el testigo Marco, al comparecer, el fiscal habrá de modificar o no las conclusiones, y en caso de que sostenga la acusación, informará ésta y las defensas por el orden que comenzaron el traslado de calificación.

Probablemente, aunque sea a hora avanzada de la noche, hoy terminará la vista de esta ridícula causa.

Sala de lo civil.—Ante esta Sala informaron ayer el distinguido abogado fiscal Sr. Infante, y los letrados Sres. Sebastián (D. Tomás) y Manánu Nogués (D. José), en una comparencia, entablada entre los juzgados del Mercado de esta ciudad y el de Segorbe.

Los Sres. Infante y Manánu sostuvieron la competencia del de el Mercado, pronunciando el Sr. Infante un brillantísimo informe, que fué muy celebrado por el público que llenaba la Sala.

Movimiento obrero

OBREROS DORADORES.—Se convocó a junta general extraordinaria para mañana, para la lectura del nuevo reglamento y tratar de otros asuntos de interés. El reglamento estará de manifiesto en esta Secretaría de seis a siete de la tarde, desde el día 13 al 18; por si algún socio desea enterarse.—La directiva.

A LOS OBREROS CARPINTEROS.—Se convocó a todos para mañana, a las diez de la misma, en la Casa del Pueblo, para tratar lo siguiente: Lectura del estado de cuentas y aprobación de las mismas, nombramiento de algunos cargos, lectura del reglamento para su corrección a los socios sin trabajo, forma de llevarlo a la práctica y preguntas y proposiciones.

Nota.—Por acuerdo de la directiva y en justa atención a varios compañeros, se advierte que no es posible llevar a cabo lo pactado entre obreros y patronos sobre poder trabajar horas extraordinarias, existiendo obreros parados. Si se sigue de este modo, nos veremos obligados a nombrar varias comisiones que recorran los talleres y amonesten a quienes no cumplan con lo pactado. De no ocurrir, nosotros daremos de baja en la sociedad a los que no atiendan al compañerismo, exponiendo a la vergüenza pública a los patronos que hagan caso omiso de lo pactado.—Compañeros: Hay que trabajar solo las ocho horas y si acaso, las extraordinarias a doble precio y con este aumento favorecer a los parados.—No faltéis el domingo.—La directiva.

"LA CONSTANCIA" (albaniles de Burjassot).—Se convocó a junta general extraordinaria por segunda convocatoria, para tratar un asunto de gran interés. Para hoy, a las nueve

El presidente, Bautista Baigues
CONVOCATORIA IMPORTANTE—Se convoca a todas las sociedades instaladas en la Casa del Pueblo, a junta general de centro para mañana, a las diez de la mañana, para tratar de los asuntos de la junta anterior.—Por el comité del centro: El secretario, Bautista Ivars.
CONSTRUCION DE CARROS—Se convoca a junta general para mañana, a las nueve y media de la mañana, con objeto de nombrar algunos cargos de la directiva y tratar asuntos de mucho interés para la misma. Con el número de socios que asistan serán válidos los acuerdos sin derecho a reclamación ni protesta.—El secretario, Tomás Miquel.
CESTEROS—Esta sociedad convoca a junta general extraordinaria para mañana, a las nueve de la mañana, con objeto de tratar asuntos de trabajo.—La directiva.
"EL AUXILIO OBRERO" (Rosario 2 y San José, 13, Caballa)—Se convoca a junta general extraordinaria para mañana, a las diez de la mañana, para tratar de asuntos de interés.—El presidente, Vicente Baló.

Círculos y sociedades

El Centro de Unión Republicana de la calle de Sagunto "El Avance" celebrará baile mañana por la noche de nueve a doce, en conmemoración del triunfo alcanzado por el gran partido de Unión Republicana en las últimas elecciones. Quedan invitados los socios y sus familias.
 "Gente alegre"—Mañana celebrará esta sociedad en su lindo teatrillo, una velada valenciana que indudablemente llevará a muchas y distinguidas familias.
 Se pondrá en escena los sainetes "De cap a San Gregori" y "Fora baix...", dirigidas por las señoras doña Mercedes y doña María Hoyo (N) y Anselmo y D. Hernán Cortés, respectivamente. Completará el programa "Milord Quico".
 Tomará parte en todas las obras Juan Castro, actorazo gracioso conocido por "Llorón Chico".
 Para que el programa sea más completo, debutarán en las antedichas obras las típicas señoritas Mercedes Mélo y Enriqueta Barberá.
 Creemos con razón, que la sala del teatro de "Gente alegre" presentará el domingo un golpe de vista agradableísimo, y el público saldrá muy bien impresionado de la velada.
 "Les Albas"—Esta humorística sociedad celebrará bal familiar, domo domingo, de nueve a set de la vespéral.
 Los socios, para entrar, tienen que presentar el residuo del present men.—El secretario, Chuscep Ramil.
 La sociedad "Nuevo Liceo" celebrará esta noche una brillante velada teatral, poniendo en escena las renombradas zarzuelas "Las mazorca roja", "La luz verde" y "El pobre Valbuena".
 Mañana gran banquete en conmemoración del 7.º año de la fundación de esta sociedad, y por la noche baile familiar de nueve a una.
 Esta noche a las ocho y media, la sociedad coral "El Mieslet" celebrará velada teatral con el siguiente programa:
 Sinfonía; "Bohemios"; Plegaria de "Tosca", cantada por la señorita Manzano; "El contrabando"; "Piripitón", monólogo representado por la señorita Milié; y "El pobre Valbuena".
 Mañana celebrará la sociedad coral "El Mieslet" una amena velada musical. Lo que se les participa a los señores socios.
 Será indispensable para la entrada en el local la presentación del pase del mes corriente.
 La Sociedad "Valencia Nova" celebrará velada teatral mañana a las nueve de la noche, poniendo en escena las siguientes obras "Los novios de ma cuñá", "Las odormicas" y "Fora baix".
 Los señores socios que deseen asistir a esta velada con sus familias, pueden pasar por secretaría esta noche de nueve a once, y mañana domingo de tres a cinco tardes, para recoger los pases que necesitan.
 Esta noche celebrará baile familiar el Centro Instructivo de Unión Republicana del Puerto.
 La sociedad "El Arte" celebrará hoy sábado la inauguración de su teatro, poniendo en escena la bonita pieza valenciana "L'Agüello Pollastre", y las aplaudidas zarzuelas "El mal de amores" y "Como está la Sociedad".
 El domingo siguiente, que también habrá función, se pondrán en escena la bonita pieza valenciana "El tío Sinagüello" y las aplaudidas zarzuelas "El Contrabando" y "Mal de amores".
 Se avisa a los socios pasen por secretaría a recoger sus pases.
 Anímate promete verso la velada que el partido socialista revolucionario celebrará hoy sábado 18 del actual, en su Círculo, Chofreña, 6 (antes del café Orensano), para conmemorar el segundo año de su fundación, pues además de usar de la palabra algunos afiliados al mismo partido, han sido invitadas algunas personalidades que militan en los partidos demócratas.
 El acto dará principio a las nueve de la noche.
 Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia.—En el teatro que posee esta Sociedad se celebrará mañana domingo una velada teatral, poniéndose bajo la dirección del primer actor D. Vicente Luis y el maestro D. Vicente Bort las obras siguientes: "El sol de la caridad", "La señora capitana" y "La reina mora".
 En estas dos zarzuelas últimas debutará la primera tiple señoras Gadea y además tomarán parte las señoritas Escarri y señoras Martí (J) y (A). Con tales alicientes es seguro que habrá un lleno. La función empezará a las ocho y media en punto.
 Club de Unión Republicana de Patraix.—Esta sociedad celebrará esta noche a las nueve una importante velada, a la que pueden asistir todos los correligionarios del distrito con sus familias.—El presidente, Juan Bautista Castañer.
 En el Casino de Unión Republicana de Alboraya se celebrará hoy sábado a las nueve de la noche una gran velada humorístico-recreativa por el popular tamarugo Mr. Emiley, que presentará un nuevo y escogido repertorio de alta magia.
 En uno de sus experimentos presentará "La fuente mágica".

A primera hora se representará el gracioso mimo juguete "La robotica".
 Es indudable que el teatro estará brillante.—El día 22 quedará definitivamente cerrado el nuevo abono de las 12 últimas funciones de esta compañía, en las que se presentarán dos estrenos y los beneficios de los Sres. Balaguer y Larra.
Apolo.
 A segunda hora se estrenó anoche la zarzuela titulada "La reina del couplet", original de los Sres. Paso, Arroyo y Rodríguez Arias, música del maestro Foglietti.
 La obra pasa y nada más; sus autores parecen haber cifrado la esperanza del éxito en los efectos de la trama, en el incendio que se desarrolla en los dos últimos cuartos.
 En el que finaliza la obra colocaron una decoración de salón antiguo, demasiado grande, que deja desahuciada a las figuras.
 La música es modesta a veces y pretenciosa otras, pero siempre floja.
 De la interpretación hemos de decir que fué acabada. El Sr. Cobán representó admirablemente el papel de Gato, sacando de él todo el partido posible.
 Luisa Rodríguez, la estudiosa artista que pone en el desempeño de sus papeles cuidado y atención, hizo el corto papel de Amparo con singular acierto. La escena penúltima con Juan Pablo (Sr. Casinos) es excesivamente larga, y es muy difícil para una artista sostener tanto tiempo la tensión dramática necesaria. No obstante, Luisa Rodríguez supo sostenerla con su gran intuición artística. Reciba nuestro aplauso. Julia Gómez estuvo muy acertada en la interpretación del papel de Sidora, mereciendo la general aprobación.
 Coadyuvaron al éxito de la representación la señora Cortés, señoritas Peña y Zarraga y las señoras Casanova, Cervera, Peña y Benitez.
Pizarro:
 Convenientemente transformado en circo este teatro, esta noche debutará la compañía teatral internacional que dirige D. Juan Rodríguez, la que parece tendrá buena acogida del público, pues en ella figuran números de gran atracción, no vistos en esta capital.
 Mañana domingo, tarde y noche, dos grandes y variadas funciones.
Principal de Sagunto.
 En este teatro se celebrará mañana una grandiosa función por la compañía que dirige el primer actor D. Manuel Rodrigo y el maestro compositor D. Julián Vives, en la que figuran la primera tiple doña Matilde León y el tenor D. Antonio Montañana.
 Se pondrán en escena las zarzuelas "Bohemios", "San Juan de Luz" y estreno de "Moros y cristianos".
 En dichas obras tomarán parte a más de los artistas antes citados la Srta. Vicentita Ruiz (hija de Sagunto), Srtas. Vicente, Bóvalo y González y los Sres. Fonseca, Garrigós, Martí, Mariner, Marco, Muñoz, Puro y Pluchau.

Como testigos presenciales del incidente ocurrido en los pasillos de la Diputación el día 15 entre el ingeniero director del Puerto y una comisión de embarcadores, hacemos constar que es cierto cuanto de dicho incidente han dicho los Sres. Brau, Ponciano, Llorens y Rame.
 Y como en algunos periódicos se ha dicho que el señor ingeniero es persona de escasa educación, aunque no pretendemos dudar de ella, no nos pareció verla al tratar dicho señor a los comisionados de bordo de hojalata y otras frases poco corteses dichas en mala forma.
 Gaspar Navarro, Antonio Balaguer, José Sanoguera, Blas Mirapeis, Miguel Brau, Francisco Pérez, Ramón Pérez, Roberto Gallart, José Estrella, José Barberá.
 (Siguen las firmas)

Remitido

Como testigos presenciales del incidente ocurrido en los pasillos de la Diputación el día 15 entre el ingeniero director del Puerto y una comisión de embarcadores, hacemos constar que es cierto cuanto de dicho incidente han dicho los Sres. Brau, Ponciano, Llorens y Rame.
 Y como en algunos periódicos se ha dicho que el señor ingeniero es persona de escasa educación, aunque no pretendemos dudar de ella, no nos pareció verla al tratar dicho señor a los comisionados de bordo de hojalata y otras frases poco corteses dichas en mala forma.
 Gaspar Navarro, Antonio Balaguer, José Sanoguera, Blas Mirapeis, Miguel Brau, Francisco Pérez, Ramón Pérez, Roberto Gallart, José Estrella, José Barberá.
 (Siguen las firmas)

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.—La robotica.—Amor que pasa.
TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8.30.—La plegaria de los ángeles.
TEATRO APOLLO.—A las 8.45.—El roder.—La reina del couplet.—Lysistrata.
TEATRO RUZAFIA.—A las 9.—Margherita Beltramo.—El alma del pueblo.—El príncipe ruso.—Los guapos.
TEATRO PIZARRO.—A las 9.—Gran compañía teatral internacional Rodríguez.
CAFE DE CORRHOS.—Gran concierto para el domingo, a las nueve de la noche, por el aplaudido tenor don José Gomis.
SALON NOVEDADES.—Cuatro nuevas de cinematografía, entre ellas: "Loubet y el rey cazando en Río-Río" y otros.—Onry, presentando.—Marquesa, Villareal del Tajo, completata—Castell, Pilar y la "Muriel", te que y canto andalúz.—A las 7.
 En breve debut de César Robert, transformista.
CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Audición de gramófono.—Variedad colección de vistas panorámicas y cuadros de cinematografía, entre ellos, "Mr. Loubet en Madrid" "El aprendiz de pastelería"—A las 9.
 Todos los jueves regalo de juguetes a los niños que asistan a las sesiones de la tarde.

Fábrica de muebles y tapicería de José Liara

Muebles de todas clases y estilos, de esmerada construcción y elegancia.—Gran economía en precios.—Casa especial en mobiliarios de encargo.
 Calle de Hernán Cortés, 10

"El Gato Verde,"

Cervecería-Restaurant
 Paz, letra P—Teléfono 155
 Excelente cocina con platos elegidos al cubierto.
 Paella valenciana todos los días.

ANTIFERINO ALFONSO

Representante: D. José María Garibaldi, plaza de Benito y Coll, 3, segundo.

NEURASTNIA TISIS ANEMIA

El jarabe vital de glicerosulfatos es hipofosfórico compuesto, es el Rey de los Tónicos y reconstituyentes hasta hoy conocidos. Todas las enfermedades médicas lo prescriben y certifican los éxitos alcanzados.
 Frasco 3 pesetas
 Farmacia Dr. Barral, calle Alta y principales. Barcelona, farmacia Borbonet, Cerdas. 44

Teatros

Principal:
 Seleccionado cartel presenta para hoy nuestro primer teatro, poniéndose en escena por primera vez la preciosa comedia en dos actos de los aplaudidos autores hermanos Quintero, titulada "Amor que pasa".

Teatro de la Princesa

Esta noche

La plegaria de los ángeles

Toma parte toda la compañía, comparsas, banda, rondalla y niños.—Decorado nuevo del Sr. Alós

Comodidad, Higiene, Economía

Patentes de invención por 20 años, francesa, italiana y española, para sustituir los dientes y muelas sin molestia, sin gastar mucho, sin extraer los raigones ni cubrir el paladar.
 Las propiedades del aluminio, bien conocidas de todo el mundo, lo hacen inimitable por su ligereza que es como el papel y por ser inoxidable, duro y elástico. El níquel es lo mismo de dúctil e inoxidable; así que las dentaduras artificiales construidas con estos metales reúnen ventajosas condiciones sobre las demás.
HIGIENE.—Las dentaduras de níquel y aluminio sobredoradas, son las más higiénicas, porque no se oxidan, no son porosas como las de cauchú y de celuloide, que andan entre sus poros infinidad de microbios, que de no tener una escrupulosa limpieza, producen enfermedades de la boca. Estomatitis, peristitis, etc., etc.
COMODIDAD.—Las dentaduras de níquel y aluminio sobredoradas, son muy cómodas, pues son muy ligeras y para su construcción no se necesita extraer los raigones ni cubrir el paladar.
ECONOMIA.—El oro y platino, por su dureza y carencia, no se trabaja al igual que el aluminio y el níquel. Hoy, que domina el sistema utilitario y se mira por consiguiente más la necesidad que el lujo, y como por otra parte el obrero no podría costear piezas de aquellos metales y le es indispensable el buen estado de su boca que ha de reparar sus pérdidas fuertes, resultan las dentaduras de níquel y aluminio sobredoradas, las más económicas.
 Se construyen en el Gabinete Dental de doña Aurelia Cavazzuti, calle de la Paz, letra B, esquina a la de las Comedias

Teatro Principal

HOY SABADO

AMOR QUE PASA

Gran suceso

Balaguer-Larra

GRANJA MORODER Moncada.—Leche de vaca a domicilio. Litro, 45 céntimos; medio litro, 25; depósitos, plaza Comedias, 4, Palomar, 16 y Barcas 1, ferreteria.

Por telégrafo y teléfono

Enmienda al mensaje

El Sr. Cobán presentará una enmienda al Mensaje en el Congreso en la parte referente a la defensa nacional.
 Sostendrá la necesidad de reconstituir la escuadra, atender a la defensa de las costas y a la reforma y reorganización de los arsenales.
La conferencia
 El Sr. García Prieto ha desmentido que haya sido el Sr. Montero Ríos el designado para representar a España en la conferencia internacional de Algeciras.
 Ha dicho que aún no se ha tratado de ello.
 Se tratará en el Consejo de ministros del domingo.
Los menores de edad del Congreso
 Los diputados menores de edad no jurarán mañana el cargo por la actitud intransigente en que se ha colocado el Sr. Suárez Inclán.
 Este dice que no reunirá la comisión de Incompatibilidades y que en el caso de que se reuniera dicha comisión sin él convocarla, presentará el voto particular.
 Sabido es que sin reunirse la comisión de Incompatibilidades y emitir dictamen los citados diputados no pueden jurar.
Monederos falsos
 Tomás Bernardino de Isabel Liarrat, autores de la falsificación de moneda del Puente de Vallecas, han sido trasladados a Alcalá de Henares.
Congreso
 Se aprueban los dictámenes de la comisión de Incompatibilidades y son proclamados diputados los Sres. Fernández Giménez por Montilla y Soler y March por Marras.
 El Sr. Muro se ocupa de los sucesos ocurridos en Valladolid con motivo de las elecciones del domingo.
 Pide la destitución del alcalde de aquella capital.
 El Sr. García Prieto declara que mientras los tribunales de justicia no pronuncien la responsabilidad del alcalde, no procederá contra él.
 El Sr. Muro insiste en sus afirmaciones. Califica de criminal al alcalde.
 Le acusa de ser el causante de las desgracias ocurridas.
 El Sr. García Prieto propone que se suspenda por media hora la sesión.
 Propone que se dictaminen las incompatibilidades pendientes que han quedado sobre la mesa y que se aprueben mañana antes de constituirse el Congreso.
 Se levanta la sesión.

Senado
 El Sr. Sanz Escartín lee datos estadísticos acerca del comercio entre la Argentina y España, los cuales demuestran que es casi insignificante.
 Exhorte al gobierno para que procure fomentar este comercio.
 El conde de Peña Ramiro afirma que la corbeta "Nautilus" se halla inútil para la navegación, y por lo tanto para prestar el servicio de escuela de guardias marinas.
 El general Weyler anuncia que en breve presentará un proyecto para la construcción de dos buques destinados a dicho objeto.
 El Sr. Sanz Escartín anuncia que se encuentra en Madrid una comisión de Bilbao con objeto de gestionar con la comisión de Relaciones comerciales el envío de exposiciones industriales a la Argentina con objeto de favorecer aquel comercio.
 El Sr. Allende Salazar se adhiere a esta petición, pero declara que en tiempo del señor Maura se votó un crédito para este fin.

Escándalo
 Jerez.—Un individuo apodado Guirri promovió ayer un escándalo fenomenal, haciendo varios disparos, que hirieron a unas cuantas personas.
Acepta
 París.—El príncipe Carlos de Dinamarca ha aceptado definitivamente el trono de Noruega.
Apelación desechada
 La sección cuarta de esta Audiencia ha fallado que no ha lugar de apelación presentada por la dirección de las obras del Loroya en la causa instruida sobre el hundimiento.
Atropello
 En la calle del Sordo ha ocurrido una desgracia esta mañana.
 Un muchacho de 10 años iba enganchado a la traseca de un carruaje, cuando ha tenido la desgracia de caer, quedando enganchada su cabeza entre los rayos de las ruedas.
 Advertido el cochero después de haber recorrido unos diez metros, ha parado el vehículo, recogiendo la gente el cadáver del muchacho.
 Tuvo la cabeza destrozada.
Los viajes del rey
 Viena.—A las 10.20 salió el tren para Munich conduciendo al rey de España y a su séquito.
 Munich.—Está nevando.
 En la estación se han colocado algunos garlhardetes.
 Don Alfonso desea pasar casi de incognito.
 A las once ha llegado el tren.
 Como la salud del regente de Baviera deja mucho que desear no ha ido a la estación a recibir a D. Alfonso.
 El rey dedicará un día a visitar a la infanta Paz.
 En la casa de esta noche estará presente una hermana de doña María Cristina.
 Mañana habrá caehera en Ruthenberg, residencia de la infanta doña Paz.
La tenencia de explosivos
 Barcelona.—Hoy ha terminado en la Audiencia la vista del proceso instruido con motivo del hallazgo de explosivos.
 El presidente, Sr. Del Río, ha pronunciado un extenso discurso resumiendo, precisando los hechos y el curso del proceso para fijar en ellos la atención de los jurados.
 Ha defendido a los jueces y a la policía, acusados injustamente por los enemigos del orden.
 Ha recordado los deberes del Jurado.
 En un párrafo brillante ha señalado la hora de que renazca la tranquilidad en Barcelona.
 Aludiendo a los señores que ha recibido, ha dicho que no le importaba para el cumplimiento de su deber.
 Ha añadido que moriría satisfecho si tenía la convicción de que sus hijos habían de colocar sobre la tumba el epitafio "Cumplió con su deber".
 Seguidamente el Jurado se ha retirado a deliberar, y al cabo de media hora ha dictado un veredicto de culpabilidad.
 El fiscal ha pedido la revisión de la causa por nuevo jurado.
 El tribunal no ha accedido y ha dictado sentencia absolutoria.
 Serán puestos en libertad todos los procesados, Picorel, Corominas y Serra.
 Continuarán en la cárcel por hallarse pendientes de otro proceso por atestado Miranda y Borrada.
 Los elementos avanzados han recibido el fallo con muestras de satisfacción.
 Recordérase que hoy se cumple un año del atentado de la calle de Ferrand.

La fábrica de tabacos
 En el Senado, y a la hora anunciada, se han reunido los senadores y diputados valencianos.
 Cada cual ha expuesto su opinión sobre el asunto, coincidiendo todos que hay que defender unidos los intereses de Valencia.

El rey de Noruega
 Christiania.—El nuevo rey de Noruega se llamará Carlos V.
 La bandera noruega ostentará un león sobre un fondo de púrpura.
Cadáver insepulto
 Ferrol.—En la aldea de Vilaboa hace tres días que está insepulto el cadáver de una mujer por negarse los médicos a certificar la defunción ni la causa de la enfermedad.
 Ambos médicos se han ausentado.
 Atribuyese el hecho a luchas políticas.
 Varios curas viajaron al Ferrol con motivo de las elecciones.
 Uno de ellos dijo en la fonda, refiriéndose al cadáver: "Dejado que se pudra".
Detención
 Oporto.—Ha sido detenido Joaquín Cortés, presunto autor del robo cometido en la sucursal del Banco en Segovia.
 Le acompañaba su mujer.
El temporal
 San Sebastián.—Continúa el imponente temporal.

Casa de cambio
 M. Sanjuan y Pellicer
 14, Pintor Serralla, 14 (antes Barcas)
 Compra y venta de toda clase de monedas y billetes nacionales y extranjeros.
 Compra de oro, plata y platino.

La situación en Rusia
 San Petersburgo.—El conde Tolstói, indignado por los atentados y matanzas últimas, pide a todas las clases que desatendan las provocaciones.
 Vladivostok.—Los reservistas continúan los desmanes y saqueos en la ciudad.
 Los fuertes están convertidos en inmenso hurto.
 La mayor parte han sido reducidos a cenizas.
 Los mineros y obreros muertos y heridos suman 300.
 Los habitantes están hambrientos.
 Las mujeres y niños se refugian en los vapores.
 San Petersburgo.—Se han declarado en huelga los farmacéuticos.

El tratado con Italia
 Se ha firmado un decreto autorizando al Sr. Montero Ríos para firmar la prórroga del tratado de Comercio con Italia.
Banquete a García Prieto
 Los ministeriales preparan un banquete al Sr. García Prieto, por su campaña en la discusión de las actas.
Salmerón
 El Sr. Salmerón ha aplazado su regreso hasta mañana, con objeto de asistir a un acto en Burgos.
Salvajada
 Villanueva del Arzobispo.—Ha sido asaltado el cementerio.
 Len que lo saquearon lleváronse dos lápidas y destruyeron varios nichos.
 Ignórase quienes son los autores.
Dramas del hambre
 Huesca.—Un matrimonio de Sespuna marchó a pie a Francia en busca de trabajo.
 Al atravesar los Pirineos les sorprendió una nevada.
 La mujer, aterrida de frío, se desmayó.
 Su esposo la cogió y se echó sobre los hombros, continuando a esmoino.
 La mujer falleció poco después.
 Ante la imposibilidad de seguir el esposo abandonó el cadáver y marchó a avisar a un caserío.
 Marcharon los vecinos en busca del cadáver, pero la nieve había borrado ya las huellas y la esposa quedó enterrada en la nieve, ignorándose el sitio en que está.

Los presupuestos
 El próximo lunes serán leídos en el Congreso los presupuestos.
Morot y Canalejas
 Confirman que los señores Canalejas y Morot están de acuerdo en la cuestión religiosa.
 Se asegura que en breve lo estarán en las cuestiones sociales y políticas.
Lo de los consumos
 Los representantes de las Cámaras de Comercio y los gremios han visitado al Sr. Montero Ríos para pedirle el aplazamiento del arriando de los consumos.
 El jefe del gobierno les dijo que, aunque el asunto no es incumbencia de éste, lo estudia a su vez.
 El alcalde, que estaba presente, expuso los perjuicios del aplazamiento, que perjudicaría al municipio.
La agitación rusa
 San Petersburgo.—Se tiene el propósito de restablecer en Oriente el virreinato, que será ocupado por Liniewitch.
 Pekín.—Los rusos del Norte de la Mandchuria se han ablandado.
 En Karbin han sido fusilados 10 oficiales.
 Moscú.—Ha fracasado la huelga de los empleados de Correos y Telégrafos.

Escándalo
 Jerez.—Un individuo apodado Guirri promovió ayer un escándalo fenomenal, haciendo varios disparos, que hirieron a unas cuantas personas.
Acepta
 París.—El príncipe Carlos de Dinamarca ha aceptado definitivamente el trono de Noruega.
Apelación desechada
 La sección cuarta de esta Audiencia ha fallado que no ha lugar de apelación presentada por la dirección de las obras del Loroya en la causa instruida sobre el hundimiento.
Atropello
 En la calle del Sordo ha ocurrido una desgracia esta mañana.
 Un muchacho de 10 años iba enganchado a la traseca de un carruaje, cuando ha tenido la desgracia de caer, quedando enganchada su cabeza entre los rayos de las ruedas.
 Advertido el cochero después de haber recorrido unos diez metros, ha parado el vehículo, recogiendo la gente el cadáver del muchacho.
 Tuvo la cabeza destrozada.
Los viajes del rey
 Viena.—A las 10.20 salió el tren para Munich conduciendo al rey de España y a su séquito.
 Munich.—Está nevando.
 En la estación se han colocado algunos garlhardetes.
 Don Alfonso desea pasar casi de incognito.
 A las once ha llegado el tren.
 Como la salud del regente de Baviera deja mucho que desear no ha ido a la estación a recibir a D. Alfonso.
 El rey dedicará un día a visitar a la infanta Paz.
 En la casa de esta noche estará presente una hermana de doña María Cristina.
 Mañana habrá caehera en Ruthenberg, residencia de la infanta doña Paz.
La tenencia de explosivos
 Barcelona.—Hoy ha terminado en la Audiencia la vista del proceso instruido con motivo del hallazgo de explosivos.
 El presidente, Sr. Del Río, ha pronunciado un extenso discurso resumiendo, precisando los hechos y el curso del proceso para fijar en ellos la atención de los jurados.
 Ha defendido a los jueces y a la policía, acusados injustamente por los enemigos del orden.
 Ha recordado los deberes del Jurado.
 En un párrafo brillante ha señalado la hora de que renazca la tranquilidad en Barcelona.
 Aludiendo a los señores que ha recibido, ha dicho que no le importaba para el cumplimiento de su deber.
 Ha añadido que moriría satisfecho si tenía la convicción de que sus hijos habían de colocar sobre la tumba el epitafio "Cumplió con su deber".
 Seguidamente el Jurado se ha retirado a deliberar, y al cabo de media hora ha dictado un veredicto de culpabilidad.
 El fiscal ha pedido la revisión de la causa por nuevo jurado.
 El tribunal no ha accedido y ha dictado sentencia absolutoria.
 Serán puestos en libertad todos los procesados, Picorel, Corominas y Serra.
 Continuarán en la cárcel por hallarse pendientes de otro proceso por atestado Miranda y Borrada.
 Los elementos avanzados han recibido el fallo con muestras de satisfacción.
 Recordérase que hoy se cumple un año del atentado de la calle de Ferrand.

La fábrica de tabacos
 En el Senado, y a la hora anunciada, se han reunido los senadores y diputados valencianos.
 Cada cual ha expuesto su opinión sobre el asunto, coincidiendo todos que hay que defender unidos los intereses de Valencia.

El rey de Noruega
 Christiania.—El nuevo rey de Noruega se llamará Carlos V.
 La bandera noruega ostentará un león sobre un fondo de púrpura.
Cadáver insepulto
 Ferrol.—En la aldea de Vilaboa hace tres días que está insepulto el cadáver de una mujer por negarse los médicos a certificar la defunción ni la causa de la enfermedad.
 Ambos médicos se han ausentado.
 Atribuyese el hecho a luchas políticas.
 Varios curas viajaron al Ferrol con motivo de las elecciones.
 Uno de ellos dijo en la fonda, refiriéndose al cadáver: "Dejado que se pudra".
Detención
 Oporto.—Ha sido detenido Joaquín Cortés, presunto autor del robo cometido en la sucursal del Banco en Segovia.
 Le acompañaba su mujer.
El temporal
 San Sebastián.—Continúa el imponente temporal.

Casa de cambio
 M. Sanjuan y Pellicer
 14, Pintor Serralla, 14 (antes Barcas)
 Compra y venta de toda clase de monedas y billetes nacionales y extranjeros.
 Compra de oro, plata y platino.

La situación en Rusia
 San Petersburgo.—El conde Tolstói, indignado por los atentados y matanzas últimas, pide a todas las clases que desatendan las provocaciones.
 Vladivostok.—Los reservistas continúan los desmanes y saqueos en la ciudad.
 Los fuertes están convertidos en inmenso hurto.
 La mayor parte han sido reducidos a cenizas.
 Los mineros y obreros muertos y heridos suman 300.
 Los habitantes están hambrientos.
 Las mujeres y niños se refugian en los vapores.
 San Petersburgo.—Se han declarado en huelga los farmacéuticos.

El tratado con Italia
 Se ha firmado un decreto autorizando al Sr. Montero Ríos para firmar la prórroga del tratado de Comercio con Italia.
Banquete a García Prieto
 Los ministeriales preparan un banquete al Sr. García Prieto, por su campaña en la discusión de las actas.
Salmerón
 El Sr. Salmerón ha aplazado su regreso hasta mañana, con objeto de asistir a un acto en Burgos.
Salvajada
 Villanueva del Arzobispo.—Ha sido asaltado el cementerio.
 Len que lo saquearon lleváronse dos lápidas y destruyeron varios nichos.
 Ignórase quienes son los autores.
Dramas del hambre
 Huesca.—Un matrimonio de Sespuna marchó a pie a Francia en busca de trabajo.
 Al atravesar los Pirineos les sorprendió una nevada.
 La mujer, aterrida de frío, se desmayó.
 Su esposo la cogió y se echó sobre los hombros, continuando a esmoino.
 La mujer falleció poco después.
 Ante la imposibilidad de seguir el esposo abandonó el cadáver y marchó a avisar a un caserío.
 Marcharon los vecinos en busca del cadáver, pero la nieve había borrado ya las huellas y la esposa quedó enterrada en la nieve, ignorándose el sitio en que está.

Los presupuestos
 El próximo lunes serán leídos en el Congreso los presupuestos.
Morot y Canalejas
 Confirman que los señores Canalejas y Morot están de acuerdo en la cuestión religiosa.
 Se asegura que en breve lo estarán en las cuestiones sociales y políticas.
Lo de los consumos
 Los representantes de las Cámaras de Comercio y los gremios han visitado al Sr. Montero Ríos para pedirle el aplazamiento del arriando de los consumos.
 El jefe del gobierno les dijo que, aunque el asunto no es incumbencia de éste, lo estudia a su vez.
 El alcalde, que estaba presente, expuso los perjuicios del aplazamiento, que perjudicaría al municipio.
La agitación rusa
 San Petersburgo.—Se tiene el propósito de restablecer en Oriente el virreinato, que será ocupado por Liniewitch.
 Pekín.—Los rusos del Norte de la Mandchuria se han ablandado.
 En Karbin han sido fusilados 10 oficiales.
 Moscú.—Ha fracasado la huelga de los empleados de Correos y Telégrafos.

Escándalo
 Jerez.—Un individuo apodado Guirri promovió ayer un escándalo fenomenal, haciendo varios disparos, que hirieron a unas cuantas personas.
Acepta
 París.—El príncipe Carlos de Dinamarca ha aceptado definitivamente el trono de Noruega.
Apelación desechada
 La sección cuarta de esta Audiencia ha fallado que no ha lugar de apelación presentada por la dirección de las obras del Loroya en la causa instruida sobre el hundimiento.
Atropello
 En la calle del Sordo ha ocurrido una desgracia esta mañana.
 Un muchacho de 10 años iba enganchado a la traseca de un carruaje, cuando ha tenido la desgracia de caer, quedando enganchada su cabeza entre los rayos de las ruedas.
 Advertido el cochero después de haber recorrido unos diez metros, ha parado el vehículo, recogiendo la gente el cadáver del muchacho.
 Tuvo la cabeza destrozada.
Los viajes del rey
 Viena.—A las 10.20 salió el tren para Munich conduciendo al rey de España y a su séquito.
 Munich.—Está nevando.
 En la estación se han colocado algunos garlhardetes.
 Don Alfonso desea pasar casi de incognito.
 A las once ha llegado el tren.
 Como la salud del regente de Baviera deja mucho que desear no ha ido a la estación a recibir a D. Alfonso.
 El rey dedicará un día a visitar a la infanta Paz.
 En la casa de esta noche estará presente una hermana de doña María Cristina.
 Mañana habrá caehera en Ruthenberg, residencia de la infanta doña Paz.
La tenencia de explosivos
 Barcelona.—Hoy ha terminado en la Audiencia la vista del proceso instruido con motivo del hallazgo de explosivos.
 El presidente, Sr. Del Río, ha pronunciado un extenso discurso resumiendo, precisando los hechos y el curso del proceso para fijar en ellos la atención de los jurados.
 Ha defendido a los jueces y a la policía, acusados injustamente por los enemigos del orden.
 Ha recordado los deberes del Jurado.
 En un párrafo brillante ha señalado la hora de que renazca la tranquilidad en Barcelona.
 Aludiendo a los señores que ha recibido, ha dicho que no le importaba para el cumplimiento de su deber.
 Ha añadido que moriría satisfecho si tenía la convicción de que sus hijos habían de colocar sobre la tumba el epitafio "Cumplió con su deber".
 Seguidamente el Jurado se ha retirado a deliberar, y al cabo de media hora ha dictado un veredicto de culpabilidad.
 El fiscal ha pedido la revisión de la causa por nuevo jurado.
 El tribunal no ha accedido y ha dictado sentencia absolutoria.
 Serán puestos en libertad todos los procesados, Picorel, Corominas y Serra.
 Continuarán en la cárcel por hallarse pendientes de otro proceso por atestado Miranda y Borrada.
 Los elementos avanzados han recibido el fallo con muestras de satisfacción.
 Recordérase que hoy se cumple un año del atentado de la calle de Ferrand.

La fábrica de tabacos
 En el Senado, y a la hora anunciada, se han reunido los senadores y diputados valencianos.
 Cada cual ha expuesto su opinión sobre el asunto, coincidiendo todos que hay que defender unidos los intereses de Valencia.

El rey de Noruega
 Christiania.—El nuevo rey de Noruega se llamará Carlos V.
 La bandera noruega ostentará un león sobre un fondo de púrpura.
Cadáver insepulto
 Ferrol.—En la aldea de Vilaboa hace tres días que está insepulto el cadáver de una mujer por negarse los médicos a certificar la defunción ni la causa de la enfermedad.
 Ambos médicos se han ausentado.
 Atribuyese el hecho a luchas políticas.
 Varios curas viajaron al Ferrol con motivo de las elecciones.
 Uno de ellos dijo en la fonda, refiriéndose al cadáver: "Dejado que se pudra".
Detención
 Oporto.—Ha sido detenido Joaquín Cortés, presunto autor del robo cometido en la sucursal del Banco en Segovia.
 Le acompañaba su mujer.
El temporal
 San Sebastián.—Continúa el imponente temporal.

Casa de cambio
 M. Sanjuan y Pellicer
 14, Pintor Serralla, 14 (antes Barcas)
 Compra y venta de toda clase de monedas y billetes nacionales y extranjeros.
 Compra de oro, plata y platino.

Han visitado en un despacho de la alta Cámara a los Sres. Montero Ríos y Echegaray.
 Tanto el jefe del gobierno como el ministro de Hacienda, han dicho que se hallaban dispuestos a apoyar a los representantes de Valencia y hacer cumplir la ley aprobada sobre la construcción de la Fábrica de Tabacos.
 Parece que se nombrará un tercer arquitecto que dirima la cuestión.
Romanones en Sueca
 A las cuatro y cuarto de la madrugada salían embarcados para el puerto núm. 16 el conde de Romanones, sus hijos, Requejo, duque de Bivona y D. José Ribera (Mallol), éste experto conocedor de esta clase de sporta.
 A las seis se ha dado la señal de fuego y ha empezado este bastante nutrido, no tanto como en otras primeras tiradas de la Calderería, porque este año, a consecuencia de los últimos temporales, es extraordinaria la escasez de aves en el Vedat.
 Los que hace años vienen a estas tiradas afirman que jamás ha habido tan poca caza como hoy, lo cual tiene disgustadísimo a los aficionados.
 El día es frío y lluvioso.
 A las dos de la tarde salieron el conde de Romanones y sus acompañantes del puerto, habiendo cobrado 105 patos y 130 falcas.
 Han dejado de recoger muchas aves acuáticas por causa de la fuerte lluvia.
 Los expedicionarios salieron en tren especial para subir en Silla en el correo de Madrid.

Los presupuestos
 El próximo lunes serán leídos en el Congreso los presupuestos.
Morot y Canalejas
 Confirman que los señores Canalejas y Morot están de acuerdo en la cuestión religiosa.
 Se asegura que en breve lo estarán en las

LA NOVELA ILUSTRADA

Cuatro pliegos de novela todos los días POR CINCO CENTIMOS.—32 páginas diarias.

Cuatro novelas diferentes

Se sirven colecciones completas desde el primer número, en la librería de F. Sempere, Pintor Sorolla, 30 y 32 y en todos los kioscos de periódicos de la capital.

Novelas publicadas

«Historia de un hombre contada por su esqueleto». — «El barrio latino». — «El amigo Fritz». — «La feria de las vanidades».

Novelas que se están publicando

«La cigarra». — «Sor Lucila». — «Flor de Mayo». — «Venganza africana».

Número suelto, cinco céntimos

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

Medicamento heroico para la curación de la
TISIS PULMONAR

De resultados seguros para combatir las
Tos persistentes
Enfermedades del pecho
Atarros de los bronquios
Resfriados antiguos, etc.

Muy útil en la

CONVALESCENCIA DE LA PULMONIA

En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO ó DOS frascos para alcanzar la
COMPLETA CURACIÓN
Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO ATARRO.

Para la venta, Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73, Valencia, junto á la droguería de la Luna

«El Elixir Guayacol del Dr. Torrens, vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionamente dirigidos para combatir la tuberculosis pulmonar crónica ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con la satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.»
«El Elixir de Guayacol Torrens, debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues alivia á la vez algunas de las padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Doctores Vallés, Gualbes, Espinós, Vidal y Llobregat.»
«El Elixir de Guayacol Torrens, al contrario de lo que sucede con los demás balsamos, se absorbe rápidamente en el parénquima pulmonar, y por ello es útil no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hipertonías del pulmón.—Dr. Vallés.»
«El Elixir Guayacol Torrens es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.»
«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena ser conocido de los médicos, pues puede reportar grandes beneficios.—Dr. Luis Vallés.»
«El éxito alcanzado con el Elixir de Guayacol Torrens ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerle público y manifestarlo al Dr. Torrens.—Emilio Gualbes, licenciado en medicina y cirujano.»
«Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del Elixir de Guayacol Torrens en la tuberculosis, beriberi, y en todas las afecciones morbosas que otro medicamento antituberculoso pulmonar.—Dr. J. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.»
«Ha usado en varios casos el Elixir de Guayacol Torrens, en dos de ellos en unión de otros compuestos de consulta, y siempre ha obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.»
«He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el Elixir de Guayacol Torrens, no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Vallente.»
«He ordenado ininidad de veces el Elixir de Guayacol Torrens, y me cabe la satisfacción de haber publicado que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.»

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas forman.

IMPOTENCIA ESTERILIDAD debilidad genital del hombre EN LA MUJER

ocasionada por la lucha de la vida, pérdida seminal, pesares, abusos de Venus ó de vicios solitarios, estufos excesivos, etc. «Cura pronta, sin peligro y sin medicamentos», aprovechando las fuerzas orgánicas naturales, inducidas al organismo genital de ambos sexos al que comunica los ardores, fuerzas y lozanía de la más sana y vigorosa juventud.

Nuevo remedio «externo» KISLEYT WOSMAHE. Los internos ó no producen efecto, si son débiles, ó perjudican la salud al ser enérgicos. El KISLEYT WOSMAHE se vende á 5 pesetas frasco, en todas las buenas boticas de España. «Supremo tratamiento por el que se consigue la «potencia» y la «fecundidad» juvenil, pronto, gratamente y sin peligro para la salud!

Pedid siempre KISLEYT WOSMAHE, no dejándose engañar por medicamentos parecidos en nombre ó envoltorios. Hay muchas imitaciones que se dan al público por farmacéuticos poco escrupulosos y que ocasionan funestas consecuencias. Anotamos al respaldo nuestros legítimos opositarios.

DE VENTA EN VALENCIA: Droguería de los Sres. Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71.

Estado de las curaciones obtenidas por el KISLEYT, á partir del 18 de Diciembre de 1902, en que nos encargamos de su preparación en España. (1)

AÑO	Casos consultados	Curaciones según testimonios	Negativas según cartas	Desconocido el resultado
1903	2146	291	16	39
1904	8497	8349	50	98

Cuadro de duración de tratamiento

AÑO	Casos curados	Antes del mes	Un mes	Dos meses	Más tiempo
1903	2091	1892	164	29	6
1904	8349	8147	136	54	12

(1) Estos datos se refieren á los conocidos por nosotros, pues deben existir muchos más, ya la venta en 1903, ascendió á 14.704 frascos y en 1904, se aumentó á 37.913 frascos.

EN VALENCIA: Consulta gratuita San Vicente, 102, 1.º y venta en la droguería de San Antonio, Mercado, 71.

EMULSIÓN NADAL

Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicerofosfatos é hipofosfitos cal, soda y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Análisis por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguila de Barcelona con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de esta provincia. Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina, medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades crónicas, convalecencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos bronquitis, tisis, escrófulas, linfofobia, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

La Fabril Valenciana

(SOCIEDAD ANONIMA)

GRAN FÁBRICA ÚNICA EN ESPAÑA de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto; son las mejores que se conocen por su simplificado mecanismo, facilidad en el manejo y perfección en el trabajo que realizan.

Precios sin competencia, se garantizan por dos años.—Pídase catálogo.—Ventas al contado y á plazos desde

5 pesetas semanales

Máquinas de coser de todos sistemas

Especialidad en la Bobina Central, para uso doméstico y toda clase de bordados artísticos. La mejor y más bien presentada que se conoce en el mundo. Venta al detall. Torno de San Cristóbal, núm. 4, junto á la calle de la Paz, teléfono 552. Talleres de construcción y oficinas, Grabador Esteve, F. V., Valencia, teléfono 561.—Telegramas y telefonemas: Valú.

Eduardo Schilling

Sociedad en Comandita

fabricantes de armas de fuego, de Barcelona.

Escopeta marca Jabali

Acaban de abrir su armería sucursal en Valencia, Calle, Paris Valero (antes Paz) 13, y tienen el gusto de invitar á todos los aficionados á visitar este nuevo establecimiento.

PÍDASE EL CATÁLOGO ILUSTRADO

Negocio productivo

menos lucrativo pero más seguro que otros negocios.

Cuando 1.000 pesetas producen de 20 á 30 al mes

Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado, completamente garantizadas.

Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés ses mensual.

Compra-venta y gestión de toda clase de derechos.

Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le confían.

Informes gratis: Colón, 86, bajas, izquierda.

INSTITUTO CALIGRÁFICO MERCANTIL

DIRECTOR: E. LOZANO

Lauria, núm. 10, Valencia

Enseñanza práctica de caligrafía en general y reforma de letra española, inglesa, redonda, gótica, etc. Aritmética y cálculos mercantiles, teneduría de libros por todos los sistemas. Clases de víspera de la mañana, á once de la noche.

Sastre

Se necesitan oficiales y aprendices ó aprendizas. Morán, 7, bajo segundo.

DINERO

comerciantes, industriales, propietarios y militares.

Razón, calle de Colón, 86, bajas, izquierda, de diez á doce y de cuatro á seis.

Para Industria

Taller ó almacén, se alquila en un buen local con habitación viviente en el mismo.

Posee abundancia de agua y buenas luces. Razón: Villena, 3, bajo.

Cinematógrafo

Se vende una magnífica máquina sin ninguna modificación: es la mejor conocida hasta la fecha. Lauria, 10, bajo, derecha.

Pasante

Se necesita uno: calle de la Vistación, 3, bajo.

Almoneda

Luzcaja de préstamos, la Nueva establecida en la calle de Monjas Servitas, núm. 3, principal, celebrará almoneda pública de los objetos de plaza vendidos durante los días 21 y 22 del corriente. Aviso á los interesados. No se admiten renovaciones en los días de almoneda.

En casa particular

se cede sala y alcoba decente para amuebladas para uno ó dos caballeros, sin asistencia. Calle de Transis, 6, tercero.

Dinero

comerciantes, industriales, propietarios y militares.

Intereses más módicos que ninguna otra casa.

Razón, calle de Colón, 86, bajas, izquierda, de 10 á 11 y de 4 á 7.

Casa Lavina

Antonio Sánchez Ferris

Almacenes de música, pianos, armonios, instrumentos, música, bandas, orquesta y salón. Bajada San Francisco, 2.

Almoneda

«La Parisián», Caja de préstamos, San Vicente, 174.

Esta casa la efectuará de todo lo de plazo vencido, los días 25, 26 y 27 del corriente.

Hay para la venta capas, mantas, corcos de traje, mantillas, ropajes para bolsillo y pared y otros objetos. Se dispone de un buen salón para pianos. Se traspasan pesetas del Monte de Piedad.

Adria

COMPANIA REAL HUNGARA DE NAVEGACION MARIITIMA

Servicio rápido para Marsella directo

Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Mesina, Hipoteso, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

Canarotes cómodos y excelente mesa.

Se expiden billetes de ida y vuelta á precios reducidos, desde 90 días.

Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Genís, 92.

Higiene de la boca y hermosura de la dentadura

LICOR DE ORIENTE

PROVEEDOR EFECTIVO

Premiado en varias Exposiciones con Diplomas de Honor y Medallas de Oro

Único dentífico en el mundo que conserva sana, blanca y fuerte la dentadura, da vigor á las encías, desinfecta, refresca la boca perfuma el aliento, calma el dolor de muelas y evita las caries.

Inventado y preparado por H. LILLO

AVISO IMPORTANTE

Si queréis usar el mejor dentífico del mundo, llegar á viejos con una fuerte y sana dentadura y no ser engañados, pedid en las buenas Perfumerías, Droguerías y Farmacias el LICOR DE ORIENTE.

Cabida del frasco: 125 gramos * Precio: 2'50 pesetas